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Rock in the Barn : soirée 
de lancement le 19.04

EN VILLE • P15 

Découvrez le « smash 
burger » rue Carnot

ACTUS • P3

Des olympiades sportives 
et spatiales cet été

Blanche Hoschedé-Monet
UN NOUVEAU NOM POUR LE MUSÉE
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ACTUALITÉS

Les jeunes de « To the Moon » ont été choisis par le conseil municipal le 29 mars.

Evénementiel 
DES ÉTUDIANTS DE L’ITII 

REMPORTENT L’APPEL À PROJETS
En décembre, la municipalité lançait un grand concours d’événements en lien 

avec les Jeux Olympiques. A la clef : jusqu’à 10 000 € de subventions pour donner 
vie au projet retenu. Les gagnants proposent une olympiade alliant sport et espace. 

Cet été, préparez-vous au 
décollage. Grâce à l’équi-
page de « To the Moon », 

vous naviguerez dans une galaxie 
d’activités. Derrière ce nom se 
cachent Baptiste, Guillaume et 
Simon, élèves ingénieurs à l’ITII, 
accompagnés de leur professeur 
Wilfried et de leur amie Lylou, en 
apprentissage sur le Campus de 
l’Espace. « A la base, To the Moon 
était un projet de fusée expérimen-
tale que nous devions réaliser dans 
le cadre de nos études », raconte 

Baptiste Delaporte, président de 
l’association, « mais, quand nous 
avons vu l’appel à projets de la ville, 

on s’est dit : on tente ! » Sportif lui-
même, et rugbyman au SPN, le jeune 
homme et ses camarades ont décidé 

de mêler sciences et activités phy-
siques. « Il y aura des choses rigo-
lotes comme du volley avec une 
balle en forme de planète, du foot-
ball bulle ou de la course lestée pour 
donner l’impression d’une pesanteur 
plus forte », détaille le jeune homme. 
Etalés sur trois jours, les activités 
devraient avoir lieu mi-juillet au stade 
de Vernonnet, aux Tourelles et au 
parc naturel urbain de la Fonderie. 
Les gagnants rencontreront sous peu 
les équipes de la ville afin de concré-
tiser le projet.

IL Y AURA DU VOLLEY 
AVEC UNE BALLE 
EN FORME DE PLANÈTE OU 
DE LA COURSE LESTÉE.
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propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

Des fournitures plus vertes 
pour les écoles

Les fabricants de papier conforme à la loi AGEC doivent fournir des certificats officiels.

RENDRE LE MUSÉE 
PLUS MODERNE
PROPOSITION N°91

79

L’école participe à la sensi-
bilisation des éco-citoyens 
de demain. Alors, dans les 

salles de classe, mieux vaut don-
ner l’exemple ! Au 
sein des établis-
sements primaires 
de Vernon, la mu-
nicipalité défend 
le recyclage, le 
réemploi et l’éco-
nomie circulaire 
(proposition n°52 
de Vernon Mérite Toujours Mieux !). 
« Nous avons été proactifs dans 
l’application de la loi AGEC (loi re-
lative à la lutte contre le gaspillage 
et à l’économie circulaire), qui vise 
à réduire le gaspillage », affirme 

Dominique Morin, maire-adjointe 
en charge de l’éducation, « nous 
avons supprimé tous les plastiques à 
usage unique des écoles et, quand 

nous le pouvons, 
nous achetons des 
fournitures issues du 
recyclage.  » Pour 
cela, la ville peut 
compter sur sa par-
tenaire, l’entreprise 
Pichon. « Huit réfé-
rences consommées 

en papeterie sont certifiées AGEC, 
cela représente près de 16% du 
total, c’est un bon chiffre en regard 
des autres villes. » Un effort envi-
ronnemental que la mairie souhaite 
amplifier à l’avenir.

 HUIT RÉFÉRENCES 
EN PAPETERIE SONT 
CERTIFIÉES AGEC, DONC 
ISSUES DU RECYCLAGE.

Le 13 avril, le Musée de Vernon devient 
le Musée Blanche Hoschedé-Monet. 
Ce baptême inaugure une nouvelle 
étape dans la vie de cette institution 
dont l’identité visuelle et le parcours 
des collections ont été modernisés. 
Son projet culturel et scientifique a 
également été repensé afin d’explorer 
les liens entre l’art et le monde vivant.
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LES PETITS CONSEILLERS 
AU SALON DE 
L’AGRICULTURE

6 AVRIL : COLLECTE SOLIDAIRE 
À L’ESPACE PHILIPPE-AUGUSTE

LE CENTRE DES PÉNITENTS DONNENT 
UNE SECONDE VIE AUX VÊTEMENTS Dans les allées du salon de 

l’agriculture, il n’est pas rare de 
croiser des élus. Alors pourquoi pas 
le conseil municipal des enfants 
(CME) de Vernon ? Le 26 février 
dernier, neuf de ses membres s’y 
sont rendus en visite. Les écoliers ont 
particulièrement apprécié le pavillon 
n°1 abritant les animaux, dont 
« Oreillette », l’égérie de l’édition 
2024. Ils ont également fait étape 
au stand du Département de l’Eure 
où les attendaient François Ouzilleau, 
maire de Vernon, et Frédéric Duché, 
président de Seine Normandie 
Agglomération et maire des Andelys. 
En effet, les petits conseillers 
vernonnais étaient accompagnés par 
six de leurs homologues andelysiens. 
Cette sortie a permis de rapprocher 
les deux CME dans la perspective de 
développer des actions communes. 

Qui dit printemps, dit grand ménage. 
L’occasion de vous séparer d’objets dont 
vous ne vous servez plus… et de leur 
offrir une seconde vie ! La communauté 
Emmaüs Dennemont et l’entreprise Le Relais 
organisent une grande collecte solidaire 
sur le parvis de l’Espace Philippe-Auguste, 
samedi 6 avril de 10h à 17h. Chacun peut 
y apporter des vêtements, du mobilier, 
de l’électroménager, de la vaisselle, des 
bibelots ou des jouets. C’est également 
l’occasion d’en apprendre davantage sur 
l’économie sociale et solidaire !

Chaque année, la traditionnelle foire aux vêtements du centre social des Pénitents permet 
de s’habiller à petit prix et de favoriser le réemploi du textile. L’édition 2024 aura lieu du 
13 au 18 avril (9h/12h – 14h/17h30). Les vêtements, homme, femme, enfant ou bébé, 
ont soigneusement été triés par les bénévoles. Les bénéfices de cette vente seront reversés à 
l’association Le Bateau Atelier afin de développer des projets solidaires.

Æ Les Pénitents, 12 rue du Docteur Chanoine (Vernonnet)
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LES VERNONNAIS 
QUESTIONNÉS PAR L’UE

Boutardes
UNE FAÇADE 

“DRONEMENT” PROPRE

Les deux télé-opérateurs peuvent traiter jusqu’à 1500 m2 en une journée.

Infos
travaux

Place Barette : 
plantation du nouvel érable

Après six semaines de fouilles, les 
archéologues ont terminé leur sondage 
place Barette, là où se trouvait l’ancien 
marronnier. Ils y ont découvert de 
nombreuses sépultures et le mur de 
l’ancienne église Sainte-Geneviève. Un 
nouvel arbre sera planté cette semaine.

Financée par l’agence communautaire 
Eurofound, la 8e édition de l’enquête 
européenne sur les conditions de travail 
passera par Vernon. Des enquêteurs, 
missionnés par l’entreprise Verian, se 
présenteront donc au domicile des habitants 
tirés au sort. Ces professionnels sont munis 
d’une carte d’accréditation officielle. Les 
réponses données resteront strictement 
confidentielles.

à agir. « Par rapport à une inter-
vention avec échafaudage, cette 
méthode permet d’économiser du 
temps et de l’argent tout en pré-
servant l’intimité et le confort des 

locataires », se réjouit Catherine 
Delalande, maire-adjointe en 
charge du logement et vice-pré-
sidente de MonLogement27. A 
terme, l’expérimentation pourrait 
être généralisée. 

Vernon rime avec innovation. 
C’est d’ailleurs notre com-
mune que le bailleur social 

MonLogement27 a choisi afin d’ex-
périmenter le premier nettoyage de 
façade par drones en Normandie. 
Cible de l’opération : l’immeuble 
Bégonias des Boutardes. Pour ce 
test, MonLogement27 a fait appel 
à FlyRenov, une startup spécialisée 
dans le domaine. « Deux drones 
interviennent », explique Pierre 
Vidal, cofondateur de l’entreprise, 
« le premier asperge la façade 
avec un produit anti-fongique et 
anti-mousse, le second est muni 
d’un nettoyeur haute-pression. » 
Biodégradable et sans chlore, le 
traitement met quelques semaines 

LE DRONE EST PLUS EFFICACE, 
ÉCONOMIQUE ET RESPECTUEUX 
QUE L’ÉCHAFAUDAGE.



GRANDANGLE

Discipline olympique, ambiance street
La saison olympique s’est ouverte au rythme de beats hip-hop le 16 mars au gymnase du Grévarin. Cette 
année, La Danse Dans Tous Ses Etats mettait à l’honneur le breakdance devant plus d’un millier de 
spectateurs. Bravo au Mighty Crew colombo-vénézuélien d’Alvin et Jake, arrivé à la première place !
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F    CUS

Musée Blanche Hoschedé-Monet
BAPTÊME LE SAMEDI 13 AVRIL

Suite au vote des habitants, le Musée de Vernon portera désormais le nom de 
Blanche Hoschedé-Monet, peintre impressionniste et belle-fille de Claude Monet. 

Une nouvelle appellation qui incarne parfaitement le projet culturel de l’établissement.

Le 15 avril 1874, la première exposition du mou-
vement impressionniste était organisée à Paris par 
une poignée de peintres visionnaires. Parmi eux, le 

maître, Claude Monet. 150 ans plus tard, la ville de 
Vernon rend hommage à celle qui fut, à la fois, la fille 
de sa seconde femme, l’épouse de son fils aîné et sa 
disciple en peinture : Blanche Hoschedé-Monet (1865-
1947). « A elle seule, Blanche symbolise l’histoire artis-
tique de notre territoire et permet de se replonger dans 
une époque, celle de la colonie de peintres installés 
à Giverny et dans ses alentours », détaille Nicolas 
Bondenet, directeur du musée. A la mort de Monet, 
en 1926, Blanche conservera les jardins de Giverny, 

devenant gardienne du « temple » et dernière représen-
tante de l’impressionnisme. « Mais au-delà de son rôle 
auprès de Claude, c’est son œuvre que le Musée sou-
haite valoriser en prenant son nom », souligne Nicole 
Balmary, maire-adjointe en charge de la culture et du 
patrimoine. Vernon abrite, en effet, la plus importante 
collection française de toiles de cette artiste dont la 
reconnaissance internationale explose actuellement. 
En 2025, l’artiste aura notamment les honneurs du 
prestigieux Sydney and Lois Eskenazi Museum of Art 
de l’université de l’Indiana (USA). « C’est aussi une 
façon de rendre hommage aux femmes, trop souvent 
occultées dans l’histoire de l’art, notre musée étant le 
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3 questions à
PHILIPPE PIGUET 
Critique d’art
Descendant de 
Blanche Hoschedé-Monet
Commissaire général 
du festival Normandie 
Impressionniste

Samedi 13 avril à partir de 15h

Baptême du Musée Blanche Hoschedé-Monet 
en présence de François Ouzilleau, maire de Vernon.

Présentation de la nouvelle identité visuelle, 
visite des collections et atelier ludique.

Le Musée de Vernon portera 
désormais le nom de votre aïeule, 
que ressentez-vous aujourd’hui ?
En tant que petit-neveu de Blanche Hoschedé-Monet, qui 
était la sœur de ma grand-mère, je suis extrêmement touché. 
Blanche faisait partie de cette « école de Giverny » qui a 
souvent exposé à Vernon et qui est très présente dans les 
collections du musée. Lui donner son nom est donc une façon 
de rendre un hommage mérité à ma grand-tante, mais aussi 
de mettre en exergue la présence de toute cette population 
d’artistes sur le territoire. C’est une très bonne initiative.

Qu’est-ce qui caractérise la vie 
et l’œuvre de Blanche Hoschedé-Monet ?
Blanche était la belle-fille et la bru de Claude Monet. Elle a 
également été sa mémoire, à Giverny, où elle a vécu 64 ans. 
Mais c’était aussi une artiste à part entière dont Monet a 
été le mentor. Sa peinture se distingue par sa densité, là où 
Claude Monet était dans la fluidité et le mouvement. L’œuvre 
de Blanche est une peinture du terrain et de la terre qui 
cherche à exprimer la profondeur d’un ressenti plutôt que la 
fugacité du temps qui passe. C’était une femme extrêmement 
humble et discrète qui n’a jamais cherché à faire carrière. 
Elle souhaitait avant tout s’exprimer en peinture. 

150 ans après sa naissance, 
que peut encore nous apprendre 
le mouvement impressionniste ?
L’aventure impressionniste était prospective et, en cela, 
elle reste pleinement actuelle. La grande qualité de ce 
mouvement collectif résidait dans son esprit d’invention 
et l’attention qu’il portait au monde contemporain. C’est 
intéressant quand on met ça en regard des nouvelles 
technologies d’aujourd’hui, et notamment celles qui passent 
par le pixel.

second de la catégorie Musées de France à porter le 
nom d’une plasticienne, après Camille Claudel », ajoute 
l’élue. Dans ses tableaux, Blanche Hoschedé-Monet 
représente les paysages des alentours de Vernon. 
« C’est une artiste locale qui vit et produit sur place », 
précise le directeur du Musée, « en cela, elle corres-
pond au fil vert que nous développons et qui consiste 
à interroger les liens entre l’art, la nature et le monde 
vivant, entre un terroir et sa production artistique. » 
Une connexion qui s’illustre, au sein du Musée, par la 
cohabitation des collections d’art animalier et de toiles 
de paysages, de Monet à Bonnard.

Nouvelle identité visuelle 
et parcours repensé
Acteurs de cette évolution, les Vernonnais sont invités au 
baptême du Musée Blanche Hoschedé-Monet samedi 
13 avril à 15h en présence du maire. Ils découvriront 
ainsi le logo et la nouvelle identité visuelle du lieu lors 
d’une visite des collections et d’un atelier ludique. Sous 
ce nouveau nom, l’établissement accueillera sa première 
exposition temporaire à partir du 26 avril. Intitulée 
« Givernisme », et labellisée par le  festival Normandie 
Impressionniste, elle présentera une immersion dans 
l’hyperphotographie de l’artiste Jean-François Rauzier, 
œuvres réalisées dans les jardins de Monet. 

A ELLE SEULE, BLANCHE SYMBOLISE 
L’HISTOIRE ARTISTIQUE DE NOTRE TERRITOIRE.





 • 11

RENCONTRE

Alexandra 
Fourcaud
DANSEUSE ET PORTEUSE 
DE LA FLAMME OLYMPIQUE

Pouvez-vous nous raconter 
votre parcours au sein du 
monde de la danse ?
Je suis née dedans. En effet, ma mère, 
Clara Lopes Da Cruz, était déjà pro-
fesseure au sein d’Ainsi Danse, une 
association dont certains Vernonnais 
doivent se souvenir. Elle faisait beau-
coup de spectacles et s’est mise 
très tôt à la danse hip-hop, passion 
qu’elle m’a transmise. Moi, je me 
suis formée à Paris et aux Etats-Unis, 
pays où ce style est né et que j’aime 
beaucoup. J’essaye, d’ailleurs, de 
m’y rendre régulièrement. En 2013, à 

22 ans, j’ai fondé le studio So Dance. 
Malheureusement, il n’a pas survécu 
à la pandémie. Aujourd’hui, j’exerce 
toujours comme professeure indé-
pendante à la salle Eva du Virolet où 

j’enseigne à 150 élèves. D’ailleurs, 
nous donnons un grand spectacle de 
fin d’année le 4 mai à 20h au Centre 
Culturel Guy Gambu !

Le breakdance deviendra 
discipline olympique lors 
des jeux de Paris, est-ce que 
cela vous touche ?
Oui, je suis très heureuse ! Même si 
je ne pratique pas le breakdance en 
tant que tel, cette discipline repré-
sente la grande famille du hip-hop 
et ses valeurs d’unité, de respect et 
de diversité. J’aurais aimé pouvoir 

assister à la compétition en vrai, mais 
je vais la regarder à la télé, c’est sûr ! 

Qu’avez-vous ressenti 
lorsque vous avez été 
sélectionnée pour porter la 
flamme à Vernon ?
Pour moi, c’est un honneur immense. 
Cet événement unique ne m’arrivera 
qu’une fois dans la vie ! C’est l’occa-
sion de représenter ma passion, la 
danse et la culture hip-hop, mais 
également de rendre hommage à 
ma mère, à mes élèves et à cette 
ville qui m’a vue grandir !

Chorégraphe 
et professeure de 
danse, Alexandra 
Fourcaud fait partie 

des quatre Vernonnais(es) 
choisi(e)s pour porter 
la flamme olympique 
le 6 juillet prochain.

C’EST UN HONNEUR 
DE REPRÉSENTER MA PASSION ET 
LA VILLE QUI M’A VUE GRANDIR.
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Rock in the Barn
LE FESTIVAL ANNONCE SA 
PROGRAMMATION LE 19 AVRIL

Après plusieurs années à Vexin-sur-Epte, le festival s’est implanté à Vernon en 2023.

Le temps d’une soirée 
chez Barney, le plus 
défricheur des festivals 
normands dévoilera la liste 
des artistes à l’affiche 
de sa 15e édition.

Pour la  deux ième année 
consécutive, c’est au parc 
des Tourelles que Rock in the 

Barn clôturera l’été en beauté, les 
6 et 7 septembre. Deux soirées 
de concerts en bord de Seine en 
compagnie des étoiles montantes 
du rock, de la folk ou de l’électro. 
Après En Attendant Ana, Snapped 
Ankles ou Walter Astral l’an dernier, 
quelles pépites la team RITB aura 
su dénicher cette année ? Réponse 
vendredi 19 avril à partir de 17h 
chez Barney, disquaire embléma-
tique de Vernon… et du festival  ! 
Lena Guerard, la programmatrice, 
annoncera l’affiche de ce Rock in 
the Barn #15 en présence du maire, 
François Ouzilleau. « Sans rien dé-
voiler, je peux déjà vous dire qu’il 
y a de très belles découvertes, no-
tamment parmi les groupes interna-
tionaux, l’ambiance promet d’être 
festive avec quelques perles côté 
électro », se réjouit Lena, « à noter 
que la soirée du samedi sera 100% 
féminine avec, au minimum, une 
artiste femme par concert. » Après 
l’annonce, place à la musique. A 

19h, le groupe post-punk ébroï-
cien Metro Verlaine, passé par le 
festival en 2022, viendra défendre 
son 3e album, « Pop Sauvage », 

en duo acoustique dans une rue 
Carnot fermée pour l’occasion. Les 
bénévoles du festival tiendront le 
bar tandis que les spectateurs sont 
invités à apporter leurs anciens 
t-shirts qui, dans une démarche 
d’upcycling, seront récoltés pour 
créer le merchandising du RITB#15.

Au Barney’s Grooves Record Shop, 
la musique résonnera également 
le lendemain, samedi 20  avril. 
«  Toute la journée, nous célè-
brerons le Disquaire Day, la fête 
des disquaires indépendants  », 
détaille Laurent Giacomini, alias 
DJ Barney. «  On a quelques 
sorties très intéressantes pour 
l’occasion avec des vinyles des 
Doors, d’Air, de Charlie Parker, 
Morricone ou U2.  » A 16h, la 
musique live fera son retour grâce 
à Bardo, quatuor rock dont le bat-
teur n’est autre qu’Yves Garrot… 
l’emblématique président de Rock 
in the Barn ! L’événement se pro-
longera jusqu’à 1h du matin avec 
plusieurs DJ, dont Lord Funk, se 
relayant aux platines. 

 IL Y A DE BELLES 
DÉCOUVERTES, NOTAMMENT 
PARMI LES GROUPES 
INTERNATIONAUX.
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LE LIVRE DU MOIS

Médiathèque
12 avenue Victor Hugo

Trenque Lauquen, parties 1 & 2 

•de Laura Citarella 
•9 et 10 avril (partie 1) - 20h15
•11 et 12 avril (partie 2) - 20h15 
•Argentine - 2022 - 2h09 et 2h13

Une femme disparaît. Deux hommes 
partent à sa recherche aux alentours de la 
ville de Trenque Lauquen. Ils l’aiment tous 
les deux et chacun a ses propres soupçons 
quant aux raisons de cette disparition. Les 
circonstances vont cependant se révéler 
plus étranges que prévues. En deux 
parties (présentées la même semaine !), 
Trenque Lauquen croise les récits de ses 

différents personnages et 
cartographie une ville. 
De la découverte d’une 

ancienne correspondance amoureuse à 
de mystérieuses apparitions près d’un lac, 
la pampa n’a pas encore révélé tous ses 
secrets. Laura Citarella déploie un récit 
d’enquête follement romanesque aux 
innombrables méandres ; un récit-gigogne 
qui multiplie les fausses pistes et évoque 
autant l’univers labyrinthique de Jorge 
Luis Borges que celui, plus populaire, 
des serials. N°1 au Palmarès 2023 
des Cahiers du cinéma. Meilleur film 
latino-américain, Festival Cinélatino 2023 

– Grand Prix du Jury, Festival 
International de Films de 
Femmes – Harbour 2023.

UNE JOURNÉE CULTURELLE 
AUTOUR DE L’UKRAINE

La séance du Ciné-Club

LES AIGUILLES D’OR 
MICHAEL MCDOWELL  

Monsieur Toussaint Louverture

Enorme coup de cœur ! L’auteur 
de Blackwater nous plonge ici dans 
les bas-fonds de New-York. Deux 
familles s’affrontent : les Stallworth 
qui représentent la morale (la fille), la 
justice (le grand-père) et la foi (le fils) 
et les Shanks qui sont du côté du crime. 
Un gang de femmes contre une famille 
extérieurement irréprochable. C’est une 
histoire de vengeance et de pouvoir 
dans un décor de ruelles sombres et 
crasseuses. C’est aussi une réflexion sur 
la notion de justice et d’égalité. C’est 
encore une magnifique et terrible peinture 
du New York des années 1880. Un vrai 
roman feuilleton à l’ancienne, un pur 
bonheur ! Merci aux Éditions Monsieur 
Toussaint Louverture de nous permettre 
de (re)découvrir l’écriture de Michaël 
McDowell et son talent de scénariste.
Cécile (médiathèque de Tourny)

L’association Vernon-Ternopil organise la 
2e édition de ses rencontres culturelles 
samedi 13 avril à l’Espace Philippe-Auguste. 
A 14h30, Nicolas Tenzer, spécialiste des 
questions géostratégiques, évoquera l’avenir 
du conflit en compagnie de l’autrice Alexandra 
Koszelyk. De retour du front, le photographe 
Jérôme Barbosa présentera son travail à 17h. 
La journée se clôturera par un apéro-concert 
autour des chants populaires ukrainiens à 
partir de 18h. Entrée libre.
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

L’opticafé, mélange audacieux entre un opticien… et un café !

Rue Saint-Jacques
NOUVELLE TERRASSE 
POUR L’OPTICAFÉ

TOUT 
POUR BICHONNER 
VOS SOULIERS

On dit que les cordonniers sont toujours 
les plus mal chaussés. Eh bien, pas 
Hugo Crouail ! Pendant 19 ans, cet 
artisan bottier a travaillé chez John 
Lobb, temple de la chaussure de 
luxe. En octobre, celui-ci reprenait la 
cordonnerie de M. Hamel. Aujourd’hui, 
il y propose de la réparation 
traditionnelle, des produits d’entretien 
et des clefs. Sa botte secrète ? Un 
savoir-faire qui lui permet « d’effectuer 
des réparations poussées allant jusqu’au 
réassemblage total d’un soulier. »

3 rue du Soleil
09 55 11 30 44
Mar./ven. : 10h/13h – 14h/19h
Samedi : 8h/17h

bain de soleil », lance le gérant. 
« A l’intérieur, on va aussi passer 
de 13 à 23 places. Notre activité 
tourne toujours autour de l’optique 

mais l’idée est de développer le 
côté restauration, par exemple en 
intégrant des bruschettas maison. 
Avec 47 places assises, on aime-
rait rendre le magasin encore plus 
chaleureux, avec des plats et des 
boissons de qualité ! »

Les beaux jours arrivent, autant 
en profiter ! Place De-Gaulle, 
l’opticafé Emypaul vient de 

rénover sa terrasse. « Plus verte, 
plus grande et plus accessible », 
sourit le gérant, Paul Landelle. 
« On a de nouveaux trottoirs, plus 
larges, donc on a profité du chan-
gement de la voirie pour agrandir 
la terrasse. Avant, c’était un peu 
compliqué de s’installer. Là, c’est 
beaucoup plus agréable. » De 
grandes jardinières verdissent 
l’espace avec pas moins de 
47 plantes différentes. Le cadre 
idéal pour se relaxer, autour 
d’une table… ou même sur des 
transats ! « Vous pourrez faire 
la sieste en terrasse, prendre un 

ON A DE NOUVEAUX 
TROTTOIRS PLUS LARGES, DONC 
ON A AGRANDI LA TERRASSE !
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Les nouvelles 
du Club des 

Commerçants

Le smash burger
débarque rue Carnot !

Retrouvez Smash Gourmet sur Instagram (@smash.gourmet).

LES CLOCHES 
PASSENT AUSSI POUR 
LES ADULTES 

« Pâques en Questions », le grand 
jeu pascal du Club des Commerçants 
(CDC) s’est déroulé du 18 au 31 mars 
2024 ! 250€ de chèques-cadeaux 
étaient en jeu, valables dans les 
commerces vernonnais adhérents au 
Club des Commerçants.

• 5 gagnant(e)s de 50€ de 
chèques-cadeaux chacun(e).
• Les participants devaient répondre à 
une série de questions, chaque première 
lettre des 6 réponses permettant de 
trouver le mot mystère (une fois remis 
en ordre) qui validait leur participation.
• Le tirage au sort aura lieu aux 
alentours du 10 avril auprès de Maître 
Cesari, huissier de justice à Vernon.

Æ RDV dans la 2e quinzaine d’avril 
pour découvrir les gagnant(e)s, bonne 
chance à toutes et à tous !

Originaires de New-York, les burgers « smashés » 
conquièrent aujourd’hui la planète. Les Vernonnais 
pourront désormais goûter cette spécialité américaine 
grâce à « Smash Gourmet », nouveau restaurant qui 
ouvrira ses portes le 13 avril au 66 rue Carnot.

Le smash a tout d’un burger. A une 
différence près. Ici, le classique 
steak est remplacé par une pré-

paration bouchère, agrémentée de 
condiments, pressée sur une plan-
cha à très haute température. « Le 
résultat est croustillant et juteux, on 
le sert dans un potato bun, l’emblé-
matique pain brioché américain », 
expliquent Brahima Soukouma et 
Charlotte Pain. Depuis quelques 
temps, le couple vernonnais sou-
haitait se reconvertir et monter son 
affaire. « Quand on a vu que ce 
grand local rue Carnot était dis-
ponible, l’idée s’est concrétisée ! » 

Après des mois de travaux, les cogé-
rants et leurs deux cuisiniers sont 
prêts à accueillir les clients. En plus 
des smash, le restaurant souhaite 
proposer le meilleur de la street 
food : burgers classiques ou végés, 
hot-dogs US et une large gamme de 
bubble teas, boisson fraiche à base 
de thé et perles de tapioca. Le jour 
de l’inauguration, les cent premiers 
smash burgers et des bubble teas 
seront offerts aux passants !

Lundi/jeudi : 11h/00h
Vendredi/dimanche : 12h/01h
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TERRITOIRE

EHPAD DE PACY : 
DERNIÈRE LIGNE DROITE !

Le bien-vieillir des seniors eurois 
est un axe majeur de la politique 
sociale du Département de l’Eure. 
A Pacy-sur-Eure, celui-ci investit 
près de 8 millions d’euros afin de 
construire un nouveau bâtiment 
pour le centre d’hébergement et 
d’accompagnement gérontologique 
(CHAG). Le chantier devrait s’achever 
fin juillet avec, à la clef, une unité 
d’hébergement permanent de 
163 lits, des hébergements d’urgence 
et de convalescence, une résidence 
autonomie de 22 appartements 
et un centre d’accueil de jour 
Alzheimer. L’établissement proposera 
également des services de portage 
de repas et de soins infirmiers pour 
favoriser le maintien à domicile des 
seniors. Sur la période 2021-2025, 
le Département de l’Eure investit 
massivement dans la modernisation 
des EHPAD avec un budget de 
46 millions d’euros.

Des formations BAFA
à Gasny

Bientôt l’été et le retour des jolies 
colonies de vacances ! Si la 
chanson peut sembler dater, 

le BAFA (pour brevet d’aptitude 
aux fonctions d’animateur) n’a pas 
pris une ride. Ce diplôme permet 
à de nombreux jeunes de décro-
cher un premier job d’été et de 
mettre un pied dans la vie active. 
C’est pourquoi Seine Normandie 
Agglomération (SNA) organise des 
formations pendant les vacances 
de printemps, du 20 au 27 avril, à 
Gasny. Deux formules sont propo-
sées : la version de base (BAFA) et 
celle d’approfondissement qui per-

met d’accéder au brevet d’aptitude 
aux fonctions de directeur (BAFD). 
Leur coût s’élève à, respectivement, 
340 et 290€. Ces deux diplômes 
permettent d’encadrer à titre non 
professionnel, de façon occasion-
nelle, des enfants et des adolescents 
en accueils collectifs de mineurs. Les 
débouchés sont un emploi en tant 
qu’animateur en centre de loisirs, 
en colonie de vacances, en club de 
sport ou encore en école maternelle 
et primaire.

Æ Informations et inscriptions : 
Mme Attal au 06 77 63 20 42.

Le BAFA permet aux étudiants de travailler pendant les vacances scolaires.
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

BIENVENUE AUX 
PETITS GAILLARDS !

Nouveau pass
DITES “BOUJOU” 

AUX RÉDUCTIONS !

Cette année, Château-Gaillard double 
la mise avec deux visites famille 
différentes. La première initiera les 
5-7 ans au maniement de l’épée pour 
en faire de preux chevaliers. La seconde 
entraînera les 8-12 ans sur les traces du 
mystérieux sceau perdu de Richard Cœur 
de Lion. Ces visites ont lieu pendant les 
vacances de printemps des trois zones.

Présence des parents obligatoire
5-7 ans : mer. et dim. 10h30
8-12 ans : mer., sam. et dim. 15h
Entrée : 3,50€ (réduit 3€) 
+ supplément visite 3€ 
(réduit 2,50€)

ment des réductions de -10% ou des 
tarifs réduits. Parmi les partenaires : 
La Base, Fleur de Seine ou encore 
Barney’s Grooves. La meilleure 
nouvelle, c’est que Boujou ne coûte 

que 2€ ! Pour acheter le votre, 
rendez-vous dans un des bureaux 
d’information touristique ou sur 
nouvelle-normandie-tourisme.com.

En avril, l’office de tourisme 
Nouvelle Normandie lance 
« Boujou, le pass bien de chez 

nous ». Et il n’est pas réservé qu’aux 
touristes, loin de là ! « Boujou prend 
le relai de notre pass touristique, 
créé il y a quatre ans », explique 
Antoine Rousselet, vice-président 
de SNA en charge du tourisme, 
« son but est de toucher plus lar-
gement les locaux avec de très 
nombreuses réductions dans les 
commerces, sites touristiques ou 
restaurants du territoire. » En effet, 
la présentation de cette carte nomi-
native permet de bénéficier de plus 
d’une centaine d’offres, générale-

LE BUT DU PASS BOUJOU EST 
DE TOUCHER AUTANT LES LOCAUX 
QUE LES TOURISTES.
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ASSOCIATIONS

Plusieurs dizaines d’objets issus des stocks 
d’un ancien étalagiste seront proposées 
par les deux associations caritatives 
lors d’une grande vente les 6 et 7 avril 
prochains à Gravigny.

Des décors qui témoignent de l’âge d’or des 
vitrines. Une époque durant laquelle les 
boutiques rivalisaient d’audace et faisaient 

appel à des décorateurs-étalagistes, un métier 
presque disparu aujourd’hui. Gilbert Benitta, désor-
mais retraité, était l’un deux. « J’ai même travaillé 
pour des commerçants de Vernon », se souvient-il, 
« je créais à la main tous les objets de décoration, 
mon atelier en est encore rempli, alors j’ai décidé de 
les vendre pour la bonne cause ! » Le Rotary-Club 
Vernon-Giverny et les Restos du Cœur de l’Eure l’ont 
accompagné dans ce geste de bienfaisance. « En tant 
que club service, nous venons en aide aux actions de 
solidarité », explique Karine Dechaume du Rotary, 

« l’intégralité des bénéfices de cette vente sera rever-
sée aux deux associations afin qu’elles poursuivent 
leurs actions caritatives. » Pendant tout un weekend, 
les curieux pourront donc acquérir des pièces uniques 
faites à la main : figurines, masques, bouquets de 
fleurs ou paniers de légumes, couleurs automnales ou 
ambiance de jungle. « Le côté rare et inattendu de ces 
objets pourra intéresser les particuliers qui souhaitent 

décorer leur intérieur », ajoute M. Benitta, « les prix 
sont très abordables, surtout en regard du temps passé 
à les fabriquer ! » Des lots seront proposés à partir de 
5€. L’organisation d’une seconde vente, consacrée 
aux décorations de noël, est à l’étude pour novembre.LE CÔTÉ RARE ET INATTENDU DE CES OBJETS 

POURRA INTÉRESSER LES PARTICULIERS.

Salle des fêtes Lino Ventura, Gravigny

Samedi 6 & dimanche 7 avril

De 10h à 18h

Coordonnées

Rotary Club / Les Restos du Cœur 
OFFREZ-VOUS UNE DÉCO UNIQUE 
ET SOLIDAIRE
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qUnafam
L’association propose un café 
rencontre le jeudi 11 avril, sur 
les familles en souffrance.

6 rue de la Porterie à Vernon
02 32 31 35 19
17h/19h

 qAJV - INFO JEUNES
L’association coorganise avec 
La Mission Locale un Forum 
Jobs d’été, le mercredi 17 avril, 

pour les jeunes à partir de 16 ans.

24 rue des écuries des gardes
Pij27
pij.cllaj.vernon@ajv27.com
02 32 51 56 42

 qCONFERENCE SAINT 
VINCENT DE PAUL

L’association sera 
exceptionnellement ouverte le 
samedi 13 avril. Vous trouverez 

vêtements, vaisselle, bibelots etc…

33 Rue d’Albufera
De 9h à 16h

 qLa Philar
La Société Philharmonique de 
Vernon, alias la Philhar, vous 
donne rendez-vous le 

dimanche 14 avril pour son concert de
printemps. Les billets sont en vente à 
la compagnie des livres et à l’entrée le 
jour du concert à partir de 15h15.

Théâtre Yolande Moreau
16h (ouverture des portes : 15h30).

 qassociation des donneurs bénévoles de sang (APDSB)
Planning prévisionnel des prochaines collectes de sang prévues à Vernon :

Espace Ph.-Auguste - salle Vikings     06 71 68 67 76
11h/13h - 14h30/18h, le mercredi 10 avril
15h/19h, le mardi 21 mai

 qClub de l’Amitié
L’association propose un 
déjeuner spectacle au cabaret 
« Le Voulez-Vous », le jeudi 

18 avril. Réservation à la permamence.

28 Rue du Parc
Le mardi de 14h à 16h30
Prix club : 55€
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SPORTS

Quelques résultats…

Vernon Tout Court
ECHAUFFEZ-VOUS AVANT LES JEUX !

Les jeux olympiques et pa-
ralympiques de Paris ap-
prochent. Alors, forcément, 

on parle beaucoup de sport. Mais, 
au lieu d’en parler, pourquoi ne pas 
le pratiquer ? Comme chaque 
année, Vernon Tout Court, épreuve 
emblématique de notre commune, 
propose de vous mettre en jambes. 
Rendez-vous donc le dimanche 
21 avril pour cette édition 2024. La 
formule reste inchangée avec trois 
départs : le 5 km course à 9h30, le 
5 km marche à 9h35 et l’épreuve 
phare du 10 km course à 10h30. 
« Vernon Tout Court rassemble à la 
fois des compétiteurs et des prati-
quants de loisirs dans la convivialité, 
en cela cet événement nous rap-
pelle les valeurs olympiques de 
fraternité, d’égalité et d’ouverture », 
souligne François Ouzilleau, le 
maire de Vernon. Homologuée par 
la fédération française d’athlétisme, 

la course est qualifiante. L’inscription 
est donc obligatoire et peut se faire 
depuis le site internet de la ville ou 
en physique à l’accueil du SPN 
Athlétisme (12€ / 9€ pour les licen-
ciées FFA) mais également sur place 

le jour même (15€). Comme l’an 
dernier, le parcours consistera en 
deux boucles dans Vernon au dé-
part de la rue de Gamilly. La remise 
des prix aura lieu au gymnase du 
Grévarin.

AVIRON INDOOR (ADAPTÉ)
Championnats du monde

4-7/03/2024
Zakopane (Pologne)
D. Touchagues : 3 médailles d’or

GYMNASTIQUE
Championnat départemental féminin

16-17/03/2024
Val-de-Reuil
Avenir de Vernon : 3 podiums

KARATÉ
Championnats de Normandie

10/03/2024
Rouen
SPN Vernon : 7 médailles d’or
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

FRANÇOIS OUZILLEAU
PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

LUNDI 8 AVRIL - 18H30
Ecole maternelle du Vieux Château

EXPOSITION
Du 6 au 24 avril
Résidence Nahoma
Venez découvrir les 
créations artistiques des 
peintres et modeleurs de 
l’association « L’Atelier du 
mardi ».

9h/19h•Entrée libre

EXPOSITION 
« NATURE ET 
PAYSAGES »
Du 12 au 29 avril
Médiathèque
La médiathèque célèbre le 
printemps et la nature en 
exposant des peintures 
champêtres et fleuries sur 
ses murs.

18h30•Entrée libre

DESSINS INSPIRÉS 
DE LA NATURE
20 avril
Médiathèque
Nous vous proposons de 
venir partager un moment 
convivial avec Agnès et 
Bruno Wagner et découvrir 
l’artiste en vous.

10h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

L’ŒUF 
MYSTÉRIEUX
Du 20 au 27 avril
Château de Bizy
Visite familiale du château 
pendant les vacances de 
Pâques avec diverses 
animations.

Infos sur chateaudebizy.com

ATELIER SPRITE 
COMICS
6 avril
Médiathèque
Un atelier pour créer des 
BD numériques à partir de 
jeux vidéos. Ados à partir 
de la 6e.

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

JOURNÉES 
EUROPÉENNES 
DES MÉTIERS 
D’ART
7 avril
Musée de Vernon

Retrouvez le programme sur le 
site de la ville : vernon27.fr
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

 generationsvernon.fr

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

 vernonecocitoyenne@gmail.com

Au conseil municipal de 
Vernon, on continue de parler 
de « vidéoprotection » au lieu 
de vidéosurveillance. Alors 
que de nouvelles caméras 
sont prévues aux abords 
des écoles, il est temps de 
faire preuve de lucidité et 
de courage politique : ces 
caméras seront plus efficaces 
pour verbaliser les parents 
d’élèves mal stationnés que 
pour protéger nos enfants 
de la délinquance et du 
terrorisme.

Or la menace grandit. 
Vigipirate vient d’être relevé 
après qu’une centaine 
d’établissements scolaires a 
été la cible de cyberattaques à 
caractère terroriste. Si, en Île-
de-France, les établissements 
ont été confrontés à des 
menaces islamistes incluant 
une vidéo de décapitation, en 
Alsace, c’est un groupuscule 
raciste qui exprime le désir 
d’éliminer tous les élèves 
perçus comme arabes ou 
musulmans. La violence 
d’extrême-droite s’accroît 
de façon alarmante en 
France, comme l’ont soulevé 
Europol, la DGSI, ou encore 
la Fondation Jean Jaurès : 
en 2022, la moitié des 
projets d’attaques d’extrême-
droite déjoués dans l’Union 
Européenne était localisée 
dans notre pays.

La République laïque doit 
protéger tous ses citoyens, 
quelles que soient leurs 
convictions politiques et 
religieuses, et leurs origines ; et 
nos représentants ne peuvent 
se complaire dans une cécité 
démagogique et dangereuse.

L’intelligence artificielle déjà 
efficace pour mettre un frein 
aux dépôts sauvages ! 

Comme vous avez pu le lire ou 
le constater, la ville, confrontée 
à une augmentation des cas 
de dépôts illégaux d’ordures, 
a décidé d’agir avec fermeté 
en expérimentant des caméras 
dotées d’intelligence artificielle 
afin de détecter les différents 
dépôts sauvages et de 
sanctionner les auteurs des faits. 

Depuis leur installation fin 
janvier, le travail de la Police 
municipale est déjà facilité 
dans sa mission de punir 
les individus en infraction et 
accélérer les interventions 
d’enlèvement. Ainsi, après 
deux mois de mise en œuvre 
se traduisant par une détection 
par jour, nous pouvons nous 
féliciter de n’en observer 
désormais qu’une par semaine 
sur les sites tests. 

En parallèle au déploiement 
de ces caméras intelligentes, la 
ville a également renforcé ses
mesures de répression à 
l’égard des contrevenants en 
appliquant des amendes plus 
importantes. La mise en place 
de ces mesures témoigne 
de l’engagement de la 
municipalité à préserver votre 
cadre de vie des incivilités 
du quotidien et à garantir la 
propreté des espaces publics.
Dans un contexte où les 
incivilités sont croissantes, 
nous continuerons d’innover et 
de lutter par tous les moyens 
nécessaires afin que Vernon 
reste une ville où il fait bon 
vivre et nous appliquerons 
toujours le principe du 
pollueur-payeur afin que 
l’argent des contribuables soit 
utilisé à bon escient. 

Le saviez vous? D’après le 
CEREMA : Centre d’études 
et d’expertise sur les risques, 
l’environnement, la mobilité 
et l’aménagement, le 
stationnement est à l’origine 
de 60% de la pollution 
urbaine. 
Un automobiliste passe en 
moyenne 20 minutes à circuler 
pour trouver une place en 
ville et pouvoir accéder à un 
commerce de proximité, c’est 
aussi un moment de stress 
majeur pour le conducteur et 
ses passagers, qui se répète. 
A Vernon, les places de 
stationnement en centre 
ville et aux alentours ont été 
confisquées au profit des 
parkings privés payants, 
et nous continuons à nous 
inquiéter fortement pour les 
commerçants. 

D’après le Maire il y a un 
bon Turn over a Vernon, les 
locaux vacants se relouent 
rapidement… mais le Turn over 
est il signe de bonne santé 
du commerce Vernonnais? 
au contraire, il indique un 
problème majeur: la migration 
des clients vers d’autres 
destinations… Saint Marcel, le 
village de Marques etc…

Dans certaines rues de Vernon 
comme la rue du soleil par 
exemple nous passons 
d’une dizaine de places à 3 
aujourd’hui, tout comme dans 
d’autres rues où les places 
sont quasiment inexistantes….
Les journaux locaux en parlent 
et se penchent sérieusement sur 
le problème, un réajustement 
rapide doit se faire pour éviter 
le pire!
Nous vous rappelons 
l’importance d’aller voter et 
de vous mobiliser pour éviter 
que des décisions soient prises 
à l’encontre de vos volontés.

Le secteur associatif représente 
un pilier essentiel de la 
vie Vernonnaise. À travers 
ses diverses organisations, 
il incarne l’altruisme, 
l’engagement citoyen et la 
solidarité. Ainsi, il faut saluer 
le soutien continu de la 
municipalité à leurs côtés.

Lors du dernier conseil 
municipal, les subventions pour 
96 associations du territoire 
étaient à l’ordre du jour. Tout 
d’abord, le secteur associatif 
est le reflet de la diversité de 
notre commune. Certaines 
ancrées depuis de nombreuses 
années, d’autres plus récentes, 
elles s’engagent, se forment 
autour de causes aussi variées 
que l’éducation, le sport, 
l’environnement, le caritatif, 
le social, la culture, et bien 
d’autres encore.

Là où les institutions publiques 
ne peuvent répondre seules 
à tous les besoins, les 
associations interviennent 
avec agilité et proximité sur le 
terrain, apportant des solutions 
innovantes et adaptées aux 
réalités locales. 

A une époque où 
l’engagement faibli, le monde 
associatif offre par ailleurs, 
un espace de participation 
citoyenne, de coopération 
et encourage au dialogue 
entre ses membres afin de 
faire aboutir leurs projets. 
L’accompagnement de la ville 
est donc primordial, et il faut 
poursuivre en lui accordant 
toute la reconnaissance et 
les ressources nécessaires, 
qu’elles soient financières ou 
matérielles, pour qu’il puisse 
continuer à œuvrer en faveur 
du bien commun. 
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LA PAUSE

Les actus de la Manufacture

La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • bonjour@mdc.coop
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